

Mehr Chancen durch mehr Freiheit.



Freie
Demokraten

Fraktion im Kreistag
Ravensburg **FDP**

FDP-Fraktion im Kreistag des Landkreises Ravensburg · Kirchstraße 15 · 88250 Weingarten

Landratsamt Ravensburg
Herrn Landrat Harald Sievers
Friedensstraße 6
88212 Ravensburg



Daniel Gallasch | Fraktionsvorsitzender

Geschäftsstelle FDP-Kreistagsfraktion
Kirchstraße 15
88250 Weingarten

✉ daniel.gallasch@fdp-ravensburg.de
☎ 0176 / 62 460 569

**FDP-Fraktion im Kreistag des
Landkreises Ravensburg**

Kreisrat Daniel Gallasch | Leutkirch
Kreisrat Benjamin Strasser MdB | Berg
Kreisrat Dr. Roland Dieterich | Ravensburg
Kreisrat Oliver Schneider | Ravensburg

www.fdp-ravensburg.de

Weingarten, den 02.12.2020

Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, ob eine institutionalisierte Zusammenarbeit zwischen den Krankenhäusern in Trägerschaft der Oberschwabenklinik GmbH und derjenigen in Trägerschaft der MedizinCampus Bodensee GmbH hergestellt werden kann, insbesondere durch eine wechselhafte Beteiligung an den jeweiligen Trägergesellschaften.

Begründung:

Alle Fraktionen des Kreistags stehen zu der kommunalen Trägerschaft der Oberschwabenklinik. Diese hat die Aufgabe, die Bürgerinnen und Bürger des Landkreises und darüber hinaus in der Region mit den bestmöglichen ärztlichen Dienstleistungen zu versorgen und Medizin auf höchstem Niveau anzubieten. Gesprächen mit Stadträten der Stadt Friedrichshafen ist zu entnehmen, dass auch diese im Interesse der Versorgung der Bürgerinnen und Bürger zur kommunalen Trägerschaft stehen und eine enge Zusammenarbeit mit den Kliniken in der Region befürworten.

Verluste, die in der Vergangenheit von beiden Trägern hinzunehmen waren und die jeweils vom Landkreis bzw. der Stadt Friedrichshafen auszugleichen waren, waren nicht zuletzt dem harten Wettbewerb der Gesellschaften geschuldet. Tatsächlich ist dem gemeinsamen Anliegen sowohl des Kreistags Ravensburg als auch des Stadtrats der Stadt Friedrichshafen, die Bevölkerung in der Region mit der bestmöglichen Medizin zu versorgen und dies mit Kostendeckung am besten durch eine enge Zusammenarbeit und Zusammenwirken aller Kliniken gedient. Um wirtschaftliche Aspekte als Treiber von extremen Wettbewerb zu neutralisieren, empfiehlt sich eine wechselhafte Beteiligung von Landkreis und Stadt Friedrichshafen an der jeweiligen Trägergesellschaft. Beide Träger wären in einem solchen Fall auch wirtschaftlich daran interessiert, dass die jeweilige Beteiligungsgesellschaft möglichst kostendeckend arbeitet.

Mit freundlichen Grüßen